
EBOLINCOMUNE
el numero di
marzo – aprile
scorso, di questo
bollettino, mi
sono soffermato
sui contenuti del

bilancio di previsione del 2007,
rinviando al numero successi-
vo la disamina di quella parte
del bilancio dedicata alle opere
pubbliche.
A tal riguardo deve essere
osservato che la legge finan-
ziaria, anche per quest’anno,
ha stabilito un limite massimo
alla spesa degli enti locali,
compresa quella destinata agli
investimenti; ciò, ovviamente,
allo scopo di limitare la spesa
pubblica italiana, e rispettare i
vincoli che vengono imposti
dall’Unione Europea.
Ciò ha indotto il Consiglio
Comunale a fare delle scelte, a
privilegiare una cosa piuttosto
che un’altra.
Per l’edilizia scolastica si è
deciso di intervenire con la
manutenzione straordinaria di
un edificio della Scuola
Elementare “Vincenzo Giudice”,
laddove vi è la necessità di
sostituire gli infissi, per un
importo di 413mila euro.
Mentre l’idea di installare un
impianto fotovoltaico sulla
copertura della Scuola Media
“Matteo Ripa” è legata ad un
finanziamento da chiedere alla
Regione, ovvero ad un bando
di gara pubblico.
Altra scelta operata è quella di
ristrutturare la rete fognaria
degli alloggi comunali del quar-
tiere Pescara; l’importo è di
1.489mila euro; anche in que-
sto caso si dovrà chiedere un
finanziamento regionale.
Con i fondi della legge 51 si è
deciso di ristrutturare la rete
idrica Ermice – Sant’Andrea;
tale intervento, di circa 267mila
euro, renderà più efficiente l’in-
tera rete idrica cittadina, e con-
sentirà di sostituire una condot-
ta ormai inadeguata.
Con gli oneri di urbanizzazione,
e per un importo di 150 mila
euro, si è ritenuto di provvedere
alla manutenzione straordinaria
della strada di collegamento
Casarsa Inferiore.
Un ulteriore intervento, che
l’Amministrazione considera

prioritario per la Città è la
riqualificazione dell’intero asse
della Statale 19, da piazza
Mustacchio all’Epitaffio; un
lavoro che sottolinea come
quella strada sia diventata cen-
trale per Eboli, sia in rapporto
all’assetto urbano che in rela-
zione alle attività commerciali
esistenti.
Si consideri che lungo la
Statale 19, a breve saranno
avviati i lavori previsti nell’area
Pezzullo.
Tuttavia le scelte che, sul piano
politico, hanno determinato un
serrato dibattito, anche in
Consiglio Comunale, sono
quelle legate allo strumento del
project financing.
Si tratta di un sistema di inter-
vento con il quale il Comune si
rivolge ai privati per interventi
di realizzazione di opere pub-
bliche, concede all’investitore
di gestire le opere realizzate
come remunerazione dell’inter-
vento effettuato.
È uno strumento nuovo, per il
quale gli stessi uffici comunali,
spesso, non hanno acquisito
tutta l’esperienza necessaria.
Comunque, in questo bilancio,
l’Amministrazione ha inteso
introdurre diverse opere in
project, tra le quali la realizza-
zione di un palazzotto di giusti-
zia e la costruzione di un porto

turistico sul Sele.
Il palazzetto di giustizia verreb-
be realizzato nel quartiere
Pescara, sull’area di sedime
dei prefabbricati rimossi, ed è
un’opera da inquadrare nel
piano urbanistico che si sta
redigendo per l’intera e definiti-
va riqualificazione del quartiere
Pescara.
Il porto turistico, è noto, costi-
tuisce un’antica ragione di
dibattito, ed anzi di scontro
politico – ideologico di questa
Città.
Su questa idea si sono consu-
mati scontri politici, ma mai,
sulla base di un vero e proprio
studio di fattibilità dell’opera.
Il nostro scopo è quello di chia-
rire, innanzitutto, che la fascia
costiera ha bisogno di un vero
attrattore per decollare, oltre
che di infrastrutture, e di una
pianificazione urbanistica più
agevole.
Certo, sul punto i dibattiti, in
trenta anni, sono stati numero-
si, i proclami altrettanto, ma la
realtà è che si parte da zero.
Anzi, si parte dal bilancio 2007
del Comune di Eboli, che ha
finalmente avviato un percorso,
non semplice; si tratta pur sem-
pre di un’opera che richiede-
rebbe investimenti per decine
di milioni di euro.
Considero, al contrario, neces-

sario che il Comune di Eboli
porti questa idea avanti, per
verificare davvero la piena fatti-
bilità, tale da stimolare l’inte-
resse di importanti investitori,
oltre che l’arrivo di finanzia-
menti pubblici.
Voglio anche segnalare ai let-
tori che su questo, ovvero
anche su questo, si è consu-
mata una rottura politica dentro
la coalizione di governo.
L’amministrazione ha ritenuto
di voler insistere su quest’ope-
ra, anche per vincere resisten-
ze che ci sono apparse come
legate ad una fase politica di
molti anni addietro.
Si sappia che il porto sul Sele
non è cosa che si realizza con
semplicità; saranno necessari
studi, approfondimenti, valuta-
zioni di tipo ambientale, pae-
saggistico, idrogeologico, e
così via.
Solo all’esito di una quantità di
studi e pareri, potremo dire che
l’opera sarà realizzata.
Ma se non ci avviamo, non
sapremo mai se potremo
costruirla.
E comunque, dobbiamo cre-
derci, e provarci, perché essa
consentirebbe di imprimere
una svolta a quell’area.

Sindaco
Avv. Martino Melchionda
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Maggioranza
Roberto Palladino DS - Capogruppo
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Isabella Lemmo DS
Carmine Magliano DS
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CONSIGLIO COMUNALE
DEL 14 MAGGIO - 2007
Interrogazioni
Pasquale Cariello e Carmine
Caprarella – Partito della
Rifondazione Comunista
Premesso l'importanza che rivestono
le politiche sociali nell'attività ammini-
strativa; che diversi sono i servizi ero-
gati sia dal Piano di  Zona S/5 sia dal
settore politiche sociali; che è neces-
saria una discussione per verificare gli
obiettivi raggiunti e la qualità dei servi-
zi prestati; che finora non si è concre-
tizzata la realizzazione di una gestio-
ne con personalità giuridica del Piano
di zona S/5; che è necessario che il
Consiglio Comunale approvi degli
indirizzi per l'attuazione delle politiche
sociali sul nostro territorio, interroghia-
mo per sapere se i servizi erogati sia
dal Piano di Zona che dal settore
Politiche sociali hanno raggiunto sia
gli obiettivi prefissi sia un livello quali-
tativo soddisfacente, coinvolgendo il
maggior numero di utenti a parità di
costi; quali atti sono stati prodotti per
la realizzazione di un soggetto con
personalità giuridica che gestisca il Pd
Z ; quali contratti sono utilizzati per il
personale impiegato al PdZ e se è in
servizio l'assistente sociale del PdZ
presso il Comune di Eboli, con le man-
sioni di segretariato sociale; se nei
confronti della Regione Campania si è
adempiuto in maniera soddisfacente
alle dovute rendicontazioni o si è mai
verificato il rischio di perenzione; se i
fondi previsti sono stati totalmente
impiegati o ci sono fondi inutilizzati per
progetti non partiti o per attività non
svolte; quando vengono rinnovati i
bandi per la fornitura dei servizi, le
procedure di affidamento per i singoli
servizi sono immediatamente attuate
o si agisce in regime di proroga; se
sono attivati i controlli di competenza
sul personale in servizio presso le
società o le organizzazioni affidatarie
dei servizi; quali sono gli indirizzi che
intende adottare l'amministrazione per
le prossime annualità.
Risposta dell’Assessore alle Politiche
Sociali Cosimo Cicia
Il Piano di Zona è un documento pro-
grammatico con il quale i Comuni ,
Comunità Montane ASL, definiscono
le politiche sociali e socio-sanitarie
rivolte alla popolazione dell’ambito ter-

ritoriale. Al momento dell’insediamen-
to dell’Amministrazione Melchionda
abbiamo trovato un PdZ con un solo
punto di forza: immagine e comunica-
zione ma, sotto la cenere, covava una
situazione difficile: i servizi venivano
continuamente interrotti; molti progetti
giacevano inattivati; i rapporti con i
Comuni erano profondamente logora-
ti; i convenzionati erano fortemente
demotivati. Tutte cose che dall’esterno
non si riusciva a cogliere. Con l’inse-
diamento dell’Amministrazione
Melchionda sono state recuperate tre
annualità delle misure aggiuntive POR
5.3 le cui procedure non erano mai
state attivate, per un importo annuale
di € 53.060,00 e per la somma com-
plessiva di € 159.180,00 e ciò ha con-
sentito l’accesso, altrimenti precluso,
al bando della misura POR 3.21,
posta a sostegno dei PdZ per finan-
ziare le azioni di sistema e il Welfare di
accesso  (segretariato sociale). Le
risorse finanziare previste sono state
utilizzate  per potenziare i servizi alla
persona.
La Regione Campania ha attivato un
meccanismo di premialità volto a sti-

molare l’efficienza e l’efficacia  dei
PdZ. Tale meccanismo si basa sul
controllo dei tempi e delle azioni e sul
raggiungimento di determinati risultati
espressamente richiesti. L’Ambito S5,
durante l’Amministrazione
Melchionda, ha ottenuto due premia-
lità con il massimo del finanziamento
per aver raggiunto i predetti risultati.
L’efficienza e l’efficacia dell’attuale
PdZ S5 sono state riconosciute dalla
stessa Regione che l’ha pubblicamen-
te  annoverato tra i primi per lo stato di
attuazione dei servizi supportato dalla
rendicontazione della relativa spesa. 
Le motivazioni che hanno indotto dieci
Comuni a distaccarsi dall’Ambito S5,
con conseguente istituzione del nuovo
Ambito S10 affondano le radici in
ragioni già note da tempo ed emerse
in tutta la loro evidenza nell’anno
2004. I Sindaci dei Comuni di Buccino,
Castelnuovo di Conza, Colliano,
Laviano, Palomonte, Ricigliano,
Romagnano al Monte, San Gregorio
Magno, Santomenna e Valva, per un
totale di circa 25.000 abitanti, hanno
intrapreso dal 2004 un percorso per
istituire un nuovo Ambito.Con l’inse-
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diamento dell’Amministrazione
Melchionda, il Comune di Eboli ha
cercato di mediare tra le diverse posi-
zioni e di evitare la scissione. Ma i
Sindaci dei Comuni dell’area Sele -
Tanagro avevano già maturato la con-
vinzione, durante la precedente
Amministrazione, che la istituzione di
un nuovo Ambito, che raggruppasse
territori con caratteristiche morfologi-
che e socio - culturali omogenee, rap-
presentasse l’unico rimedio per dare
una risposta adeguata ai bisogni ete-
rogenei dei cittadini appartenenti alle
fasce deboli della popolazione.
L’Amministrazione Melchionda ha
semplicemente assistito alla formaliz-
zazione di un atto già in precedenza
maturato.
Nonostante la scissione oggi le nostre
comunità, quella di Eboli e di tutti i
Comuni del Piano di Zona, raccolgono
i frutti di un lavoro svolto con sempli-
cità e con coerenza, senza ostenta-
zione. Non è casuale la volontà
espressa dai Comuni di Bellizzi e di
Olevano Sul Tusciano di aggregarsi
all’Ambito S5.
Attività realizzate
1. Progetto Budget di Cura - seconda
e terza annualità.
2. Centri Diurni Socio Educativi, pro-
getti della terza annualità a Contursi
Terme e Altavilla Silentina.
Destinatari: 60 persone diversamente
abili di età compresa fra i 14 ed i 64
anni. 
3. n. 73 Borse Lavoro per gli indigenti,
per i disabili fisici e psichici e per per-
sone provenienti dall’area penale,
consistente in tirocini formativi presso
enti pubblici e aziende private.
4. I convenzionati;Il Piano di Zona  è
stato oggetto di attenzioni  delle cro-
nache cittadine per la vicenda dei con-
venzionati, i quali sono lavoratori pre-
cari, che prestano servizio da qualche
anno con spirito di sacrificio. Una
vicenda inventata che ha suscitato lo
stupore dei Sindaci dei Comuni part-
ners. Il sindaco del Comune di
Sicignano, un avvocato particolar-
mente preciso e motivato, è intervenu-
to più volte sugli stessi organi di stam-
pa, contestando la pretestuosità degli
attacchi. Sulla vicenda anche i sinda-
cati hanno espresso, con un comuni-
cato stampa congiunto, soddisfazione
per le conclusioni raggiunte ai tavoli di
concertazione. 

5. Un obiettivo raggiunto: la non
interruzione dei servizi
La programmazione dei servizi e degli
interventi deve essere fatta per singo-
le annualità e la realizzazione è subor-
dinata all’approvazione della relativa
annualità del  Piano dal parte della
Regione Campania. Abbiamo chiesto
ai tecnici una programmazione idonea
ad evitare interruzioni nell’erogazione
dei servizi alla persona. E ci siamo riu-
sciti, nonostante la riduzione del cin-
quanta per cento del fondo nazionale
delle politiche sociali, operando una
scrupolosa  razionalizzazione delle
risorse, assicurando i servizi rientranti
tra i livelli essenziali di assistenza. La
stessa Regione,  recependo le diffi-
coltà dei Piani di Zona ad assicurare
la continuità dei servizi, sta predispo-
nendo atti di indirizzo per una pro-
grammazione triennale del Piano.
6. I 4 nuovi micronidi
L’Ufficio di Piano ha partecipato al
bando per accedere ai finanziamenti
della Misura 3.14 “Promozione della
Partecipazione Femminile al Mercato
del Lavoro”del POR Campania 2000 -
2006, per l’istituzione di nuovi quattro
“Micro-Nidi e Nidi di Quartiere”, loca-
lizzati nei Comuni di Altavilla Silentina,
Battipaglia, Campagna ed Eboli. A
breve i servizi saranno attivati.  
7. I campi scuola estivi
100 ragazzi frequentanti le scuole
secondarie di primo grado, vincitori
del concorso “Immaginiamo un mondo
pulito”, parteciperanno ad un campo
scuola estivo a Valledoria (SASSARI). 
8. La legge regionale 2
Presso l’Ufficio di Piano è stato attiva-
to lo sportello per l’autoimpiego, a
sostegno dei beneficiari del reddito di
cittadinanza. L’Ufficio ha curato l’istrut-
toria di 11 domande di finanziamento
che sono state inoltrate alla Regione
per il vaglio e l’ammissione al finan-
ziamento. I progetti ammessi godran-
no di contributi a fondo perduto per gli
investimenti da realizzare  nelle due
forme previste di Lavoro Autonomo e
di Microimpresa, nonché  per le spese
di gestione per il primo anno di attività. 
9. Il micronido a Sicignano
A marzo 2007 è stato istituito il  primo
micronido nel Comune di Sicignano
degli Alburni. 
10. Contro le dipendenze
La Regione ha approvato e finanziato

tre progetti:  
- Unità Mobile di Contatto: euro

120.000,00; 
- Officine Creatività “Tuttinsieme” atti-

vità per ex detenuti: euro
119.000,00;

- Job no drugs: inserimento socio-
lavorativo: euro 119.000,00.

Dopo la  fase di concertazione con
tutte le associazioni e le cooperative
presenti sul territorio ed operanti  nel
campo delle dipendenze, abbiamo
costituito un’Associazione Tempora-
nea di Scopo con i Soggetti del Terzo
Settore interessati alla realizzazione
degli stessi. Tali progetti sono in fase
di attivazione.
11. Il Telesoccorso
Il progetto del “Telessocorso” è stato
previsto per gli anziani che vivono soli
e/o in contesti isolati e che, per preca-
rie condizioni di salute, potrebbero tro-
varsi in uno stato di emergenza e di
bisogno, anche a causa di particolari
condizioni climatiche.
12. Didatticabile 
L’Ambito Territoriale S5 è stato uno dei
primi a sottoscrivere l’Accordo di
Programma per l’integrazione
Scolastica e Sociale degli alunni  por-
tatori di handicap. Il progetto sarà rea-
lizzato con il coinvolgimento di una
equipe specialistica a sostegno dell’in-
tegrazione scolastica dei ragazzi
diversamente abili, in attuazione da
quanto previsto dalle linee guida
regionali.
13. Centro Polivalente ex RSA di
Puglietta- Campagna
L’Ufficio di Piano ha supportato il
Comune di Campagna nel riutilizzo di
strutture dismesse, come quella del-
l’ex RSA di Puglietta, per la realizza-
zioni di interventi a carattere socio –
educativo per persone diversamente
abili. 
14. Sportello itinerante persone
non udenti 
Si tratta di un progetto finalizzato
all’abbattimento delle barriere della
comunicazione esistenti tra il mondo
delle persone non udenti ed i “nor-
moudenti”.
15. Trasporto scolastico ragazzi
diversamenti abili 
Tale progetto è stato programmato
nella quinta annualità del Piano di
Zona per rispondere ad un bisognoM
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delle piccole comunità che, per carat-
teristiche geografiche e per mancan-
za di mezzi di  trasporto idonei, non
riescono ad assicurare ai giovani
diversamente abili il diritto allo studio.
16. “Dal buio al sole” e “fuori dal
giro”
Tale progetto è finalizzato al recupero
dei minori sottoposti a misure di pre-
venzione di carattere  penale ed è
innovativo per la previsione dell’azio-
ne di mediazione penale e per la par-
ticolare tipologia di destinatari. Il pro-
getto si rivolge a 12 minori di età com-
presa tra i 12 e i 17 anni. Le attività
previste sono: falegnameria, restauro,
florovivaismo, zootecnia, laboratorio
di informatica, cinematografico, multi-
mediale e di arte presepiale.

CONSIGLIO COMUNALE
29 MAGGIO
Delibera n°21: Approvazione indirizzi
“Servizio Integrato Gestione Rifiuti”
Pierino Infante, assessore
allʼAmbiente: La Provincia di
Salerno con delibera n. 5/2007 ha
approvato la Provincializzazione del
sistema rifiuti e individuato i siti di
stoccaggio per la FOS, di compostag-
gio della frazione organica e dello
smaltimento finale dei rifiuti.
Inoltre la Regione Campania, con la
Legge n. 4/2007, ha approvato Norme
in materia di  gestione, trasformazio-
ne, riutilizzo dei rifiuti e bonifica dei
siti inquinati. La Giunta Comunale,
con delibera n. 331 del 27/10/2006,
ha stabilito i "principi generali di indi-
rizzo sulla raccolta differenziata" e ha
demandato agli Uffici preposti la reda-
zione di uno studio di fattibilità sulla
raccolta integrata dei rifiuti, preveden-
do anche l'eventuale rimodulazione
e/o rescissione del rapporto contrat-
tuale vigente con la Se.T.A. S.p.A.
Con delibera di Giunta n. 11/2007, si
è proceduto alla presa d'atto della
risoluzione del rapporto contrattuale
con la Società Se.T.A. S.p.A. ope
legis, in applicazione della legge
448/2001. Con questa deliberazione
era stato deciso di procedere all'atti-
vazione dell'iter di evidenza pubblica
finalizzato alla scelta del contraente
cui affidare i servizi di Igiene Urbana
e Raccolta Differenziata dei Rifiuti
Solidi Urbani, e che il suddetto iter

si doveva concludere entro il
30/06/2007.
A tale riguardo, occorre precisare che
l'Ordinanza del Presidente del
Consiglio dei Ministri n. 3564 del
9.2.2007 ha disposto che i Comuni
della Regione Campania "sono obbli-
gati ad avvalersi, in via esclusiva per
lo svolgimento del servizio di raccolta
differenziata dei Consorzi di Bacino
ex L.R. C. n. 1011993, utilizzando i
lavoratori assegnati in base all'ordi-
nanza del Ministero dell'Interno n.
2948/1999 , e indica che "sono fatti
salvi i contratti per l'affidamento della
raccolta, sia del rifiuto differenziato
che indifferenziato, già stipulati alla
data di entrata in vigore dell'ordinan-
za, tra i Comuni e i soggetti privati,
non prorogabili, conformemente a
quanto previsto dall'ordinanza
3529/2006".
Nei confronti di tale Ordinanza è stato
promosso dal Comune di Eboli un
ricorso davanti al TAR Lazio, il quale
non ha accolto la nostra richiesta di
sospensiva rimandando la materia al
Consiglio di Stato. Le stesse disposi-
zioni, però, sono state riaffermate dal
Decreto Legge anti rifiuti n. 61 del
11/05/2007 (quello che individua la
discarica a Serre); che prefigura, inol-
tre,l'accorpamento dei consorzi ovve-
ro il loro scioglimento, nel caso in cui
non si verifichi entro il termine di
novanta giorni un incremento signifi-
cativo del livello di raccolta differen-
ziata. Alla luce di quanto sopra ripor-
tato l'Amministrazione è orientata a
procedere alla gara di evidenza pub-
blica finalizzata alla scelta del con-
traente cui affidare i servizi di Igiene
Urbana e Raccolta Differenziata dei
Rifiuti Solidi Urbani. La durata dell'af-
fidamento del servizio viene comun-
que subordinata all'attuazione del
servizio di gestione integrato dei rifiu-
ti con trasferimento all'ATO ai sensi
del D.Lgs. n.152/2006. Il Comune ha
richiesto un finanziamento per la rea-
lizzazione, sul proprio territorio, di un
"Impianto di compostaggio di qualità
di matrici organiche provenienti dalla
raccolta differenziata” della potenzia-
lità massima di trattamento pari a
circa 30.000 ton/anno di FORSU
(Frazione Organica di Rifiuti Urbani
provenienti esclusivamente da raccol-
ta differenziata).
Il suddetto progetto, presentato al
Commissariato per l'Emergenza

Rifiuti in data 11/04/2005, ha trovato il
supporto della struttura commissaria-
le in quanto il Commissario di
Governo per l'Emergenza Rifiuti in
Campania, con Ordinanza n. 291 del
29.07.2005, ha disposto che la pro-
gettazione proposta dal Comune di
Eboli  per la realizzazione di un
impianto di trattamento della frazione
umida è da ritenersi prioritaria nel
quadro della programmazione
impiantistica regionale a supporto
della raccolta differenziata; che, infi-
ne, il suddetto impianto è stato inseri-
to nel piano dei rifiuti della Provincia
di Salerno.

SINDACO – Dal punto di vista norma-
tivo e giuridico la vicenda è particolar-
mente complessa. Abbiamo due que-
stioni: una che il soggetto gestore ha
fatto una impugnativa della delibera
che dichiara risolto il contratto. Però
sostanzialmente non ha coltivato la
fase cautelare, non c’è sospensiva,
contrariamente a quanto riportato dai
giornali. Altra cosa è l’impugnativa
dell’ordinanza del Presidente del
Consiglio dei Ministri. Come voi sape-
te molti comuni hanno fatto ricorso e,
sulla scorta di questi ricorsi, il
Commissario Straordinario ha ottenu-
to dal Consiglio dei Ministri un decre-
to legge e sulla scorta del decreto
legge è nato un conflitto di attribuzio-
ne.In questi provvedimenti il TAR
Lazio ha sostanzialmente detto, poi
confermato anche dal Consiglio di
Stato: io non c’entro nulla per cui qui
c’è un conflitto di attribuzione che è di
competenza della Corte
Costituzionale. 

29 maggio n. 23

Delibera CIPE 52/2001: Superamento
del sistema di fatturazione del “mini-
mo impegnato”. Modifiche al vigente
Regolamento Comunale per la disci-
plina delle acque potabili.

La fatturazione avviene sulla base del
consumo accertato (decade quindi la
norma che prevedeva il pagamento
della quantità minima sottoscritta)

Attività del
Consiglio Comunale
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Vincenzo Caputo



«Quales in re publica principes
essent,
tales reliquos solere esse cives »*
Cicero, Epistulae ad familiares,1,9,12

Quando  l’amministrazione retta da
Giuseppe La Francesca cadde, nel
1923, pochi avrebbero potuto immagi-
nare che gli Ebolitani sarebbero stati
di nuovo governati da un sindaco,
Francesco Romano Cesareo, solo
nel 1945,  22 anni dopo!  
Tra La Francesca e Romano Cesareo
si avvicendarono, al governo della
città, dapprima tre commissari prefet-
tizi e poi 12 podestà durante il ven-
tennio fascista.
Molto scarne, se non addirittura inesi-
stenti, le notizie sui primi tre commis-
sari prefettizi. 
Di Mario Cascini, c.p. dal 1923 al
1924, sappiamo solo che fu un ligio
funzionario dello Stato che ritrovere-
mo nelle stesse vesti di c. p. a
Portoferraio, sull’Isola d’Elba, dopo la
II guerra mondiale, dal 1948 al 1951.  
Di Vincenzo Pintozzi, c.p. per pochi
mesi del 1925, non sappiamo pratica-
mente nulla.
Di Vincenzo Carusi Abbamonte
sappiamo solo che era originario di
Caggiano dove un monumento ai
caduti della Grande Guerra ricorda,
tra gli altri, suo figlio Angelo, ucciso
nel giugno del 1918. Durante la sua
esperienza amministrativa (1925-’26
e pochi mesi del 1931) ad Eboli,
Vincenzo Carusi Abbamonte si trovò
ad accogliere, il 15 agosto del 1926,
tre mesi dopo l’eroica avventura del
Norge, il grande trasvolatore polare
Umberto Nobile, in visita alla città
natale dei suoi genitori, Vincenzo e
Maria La Torraca. 
Finita l’esperienza amministrativa di
Carusi Abbamonte, si arrivò al perio-
do dei podestà; il primo, nel 1927, fu
un tale Giovanni Testa. Chi era
costui? Si sarebbe chiesto don
Abbondio; ma diversamente che per il
filosofo Carneade, di Testa non sap-
piamo nulla.  

Il 4 febbraio del 1926 era entrata
in vigore la riforma delle amministra-
zioni locali. Vengono aboliti i consigli
elettivi. Al sindaco viene sostituito il
podestà, nominato dal prefetto con
decreto reale per cinque anni e in
ogni momento revocabile. Al podestà
sono attribuite le funzioni che prima
erano demandate al sindaco, alle
giunte  e ai consigli comunali, tutti
aboliti. I podestà sono affiancati da
organi puramente consultivi: le “con-
sulte comunali”, i cui componenti, di
numero variabile,  a seconda delle
dimensioni del Comune, vengono
scelti dal Prefetto fra i nominativi pro-
posti dalla nuova associazione sinda-
cale fascista. Come i prefetti, non tutti
i podestà sono fascisti; per la maggior

parte sono signorotti locali, o ex mili-
tari, che godono di un certo prestigio,
e che opportunisticamente indossano
la camicia nera pur essendo noti libe-
rali o arcinoti conservatori.   Col
novembre del 1926 si può dire che si
abbia in Italia la fine di ogni vita politi-
ca e l’inizio del "regime". Comincia la
"fascistizzazione" di tutte le istituzioni
e di tutti i settori dell’attività nazionale:
stampa, scuola, magistratura, diplo-
mazia, esercito, organizzazioni giova-
nili e professionali. La soppressione di
libere elezioni completa l’opera. Il
regime parlamentare, a questo punto,
non esiste più, sostituito da un regime
autoritario a partito unico, incentrato
sull’autorità del capo del governo e
basato sul terrore poliziesco.

Il mestiere
di Sindacom

estiere di sindaco
il  
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Alfonso Menna



Dopo due anni, Giovanni Testa viene
sostituito dal cav. uff. Michele
Amendola, già regio commissario
prefettizio ad Isernia. Durante il suo
mandato eburino furono iniziati i lavo-
ri per la costruzione del nuovo acque-
dotto per dissetare la popolazione
con l’acqua proveniente dalle sorgen-
ti dell’Acero. Progettato dall’ing.
Antonio Storniello, per la realizza-
zione del nuovo acquedotto occorse-
ro due milioni centoventitremila lire. A
costruirlo furono la Società Coop.
Ercolano di Napoli e la Società
Italiana Industrie Idrauliche di Roma.
Ultimato durante la gestione del com-
missario prefettizio cav. Alfonso
Menna (1931-1934), l’acquedotto fu
inaugurato il 28 ottobre 1932. A ricor-
do fu murata nello scalone dell’ex
Municipio una lapide dettata dal poeta
ebolitano Felice Cuomo. La lapide
recita:

Dall’Acero che inonda

Il paterno Appennino

A dissetare Eboli sitibonda

Per lungo aspro cammino

Sgorga inesausta vivida gioconda

L’acqua dispensatrice

Di rosea vita e sanità felice

Nel primo decennale

Del Regime fascista

Che afferma con opere grandiose

La propria forza rinnovatrice

Preparando all’Italia

La grande era novella.

XXVIIII X MCMXXXII

L’indimenticato sindaco di Salerno per
quattordici anni, dal 10 luglio 1956 al
10 ottobre 1970, nel 1934 passò il
testimone a Giovanni Polito. Poi fu la
volta di Federico DʼAiuto, c.p. dal
1937 al 1938, e subito dopo toccò a
Vincenzo Adinolfi (1938-1941).
Stefano Vecchio fu commissario pre-
fettizio dal 1941 al 1942 quando gli
subentrò Torquato Adinolfi, podestà
per due anni. Raffaele Romano
Cesareo (1943), Angelo Vacca

(1943) c.p.,  e  Gabriele Santoro
(1944) c. p. furono gli uomini che chiu-
sero questo tormentato periodo della
storia patria ed ebolitana. Finita la
seconda guerra mondiale, finita la dit-
tatura fascista, l’amministrazione
comunale passò nelle mani del neo
sindaco Francesco Romano Cesareo,
di cui ci sarà tempo e modo di parlare
in altra occasione.

***       
Notizie tratte da Eboli tra cronaca e
storia
di Cosimo Longobardi

* “Quali sono nello stato i capi, tali
sogliono essere gli altri cittadini”.
Cicerone,Lettere ai familiari 1,9,12
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Lavori di costruzione dell’acquedotto dell’Acero, a sinistra Antonio Storniello



Le Pari Opportunità nella
Provincia di Salerno 

Il 9 maggio nell’aula consiliare si è
tenuto un incontro organizzato dal
Centro per le Pari Opportunità della
Provincia di Salerno, sui temi:
– Le attività intraprese in attuazione
del Progetto di animazione di strada
con unità mobile e attivazione dei
Centri di Occupabilità Femminile.
– Il mondo del lavoro e le donne: pia-
nificare la ricerca del lavoro. Ruolo
dei Centri per l’Impiego: Donne
immigrate e/o extracomunitarie
come risorsa del territorio e possibi-
le positiva integrazione con la cultu-
ra di chi le ospita.
Sono intervenuti: Angelo Villani,
Presidente della Provincia di
Salerno; Massimo Cariello,
Assessore Provinciale alle Politiche
del Lavoro; Guerrino Terrone,
Assessore Provinciale alle Politiche
Sociali; Leonardo Michele Lo Tufo,
Direttore Generale della Provincia di
Salerno; Filomena Gallo, Presidente
della Commissione Provinciale Pari
Opportunità; Martino Melchionda,
Sindaco di Eboli; Cosimo Cicia,
Assessore Comunale alle Pari
Opportunità; Rosmina Viscosi,
Delegata Territoriale Commissione
Provinciale Pari Opportunità;
Claudia Prugnola, Esperta di politi-
che del lavoro; Iolanda Gasparini,
Rappresentante ATI di progetto tra
Fosvi Scarl, Polis srl, Consvip.
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Giornata Nazionale Donazione di
organi

Il Ministero della Salute ha scelto il
13 maggio per celebrare la settima
edizione della  “Giornata per la
donazione degli organi”, iniziativa
promulgata nel 1998 dal Ministro
della Sanità e che questo anno si è
svolta nell'ambito della campagna
informativa "Dai valore alla vita" pro-
mossa dal Ministero della Salute e
dalle Regioni e Province Autonome
con l’Alto Patronato del Presidente
della Repubblica. In piazza della
Repubblica è stato allestito un gaze-
bo dove trapiantati, associazioni,
medici e volontari hanno distribuito
materiale informativo, sollecitando
ad esprimere la propria volontà posi-
tiva al prelievo degli organi. 

Passioni… e gusti
Dal 17 al 20 maggio al PalaSele
“Passioni… e gusti. Il salone del
buono e del bello” , presentazione di
prodotti alimentari tipici di aziende di
tutto il territorio nazionale e delle
filiere di produzione-commercializza-
zione del territorio. 
Madrina Maria Giovanna Elmi. 

Cibo e memoria storica

Dal 19 maggio al 9 giugno nell’aula
Magna dell’ITAS “G.Fortunato”, si è
tenuta la mostra “Cibo e memoria stori-
ca. L’alimentazione tra Otto e
Novecento a Salerno e nella Valle del
Sele”. Nell’ambito della mostra sono
stati esposti un modello di mulino in
scala 1:10, funzionante, copie della
documentazione notarile di Eboli,
riguardante i mulini, informazioni sulle
produzioni di pomodori, frumento,
mozzarelle di bufala.
Alla presentazione della mostra, orga-
nizzata nell’ambito della Settimana
della Cultura,  sono intervenuti Raffaele
Barone, Preside dell’ITAS; Maria Luisa
Storchi; Direttore dell’Archivio di Stato
di Salerno; Martino Melchionda, sinda-
co di Eboli; Damiano Capaccio,
Assessore alla Cultura del Comune di
Eboli; Italo Giordano, Direttore Istituto
Sperimentale per colture industriali di
Battipaglia; Vincenzo Di Gerardo,
Centro Studi “Simone Augelluzzi”;
Caterina Aliberti, funzionario
dell’Archivio di Stato di Salerno,
Francesco Manzione, dell’Archivio di
Stato di Salerno.

Silenzio …stiamo provando

L’11, il 12 e il 13 al Teatro Comunale
Salita Ripa  la compagnia teatrale “I
Pletorici” ha portato in scena la com-
media “Silenzio! Stiamo provando”, di
Gino Ciaglia, con Annalisa Caliendo,
Salvatore Di Donna, Gennaro
Candelabro .
Lo spettacolo è stato patrocinato dal
Comune di Eboli.

Passioni… e gusti

Dal 17 al 20 maggio al PalaSele
“Passioni… e gusti. Il salone del
buono e del bello” , presentazione di
prodotti alimentari tipici di aziende di
tutto il territorio nazionale e delle
filiere di produzione-commercializza-
zione del territorio. 
Madrina Maria Giovanna Elmi. 

Progetto POLIS

Il 18 maggio, presso la Regione
Campania, è stato siglato  il proto-
collo d'intesa tra i partner del proget-
to "Nuovi Percorsi POL.I.S.", nell'am-
bito del PON "Sicurezza per lo svi-
luppo del Mezzogiorno d'Italia".Il
progetto coinvolge tutti i comuni
della Regione che presentano, sui
propri territori, beni confiscati alla
criminalità organizzata ed è finaliz-
zato all'affermazione dei valori di
legalità e democrazia attraverso pro-
getti esemplari. La Regione
Campania, attraverso il progetto
POLIS, ha avviato interventi di recu-
pero sociale finalizzati ad affermare
concreti e più elevati livelli di sicurez-
za anche attraverso il recupero e l'u-
tilizzo di beni confiscati. Il Comune di
Eboli, rientra nel progetto in quanto
interessato per villa Falcone
Borsellino, ex villa Galasso, e per i
beni confiscati al clan Procida. 
Al Comune di Eboli è stato assegna-
to un finanziamento di 93.260,00
euro. 



DA EBURUM A EBOLI
Dal 31 maggio al 3 giugno, nel centro Storico, si è tenuta la 18a

edizione della manifestazione Da Eburum a Eboli realizzata dal
Comune di Eboli, Assessorato alla Cultura, in collaborazione con
Regione Campania Programma Costiera dei fiori e Provincia di
Salerno e le associazioni culturali e sportive locali.
Fittissimo il calendario delle manifestazioni: mostre, spettacoli,
concerti, eventi sportivi, appuntamenti enogastronomici, mercati-
ni che hanno animato il Centro Storico. 
Fra queste:
Le sete di San Leucio – mostra concessa dalla famiglia Alois di
Caserta
Il Brigantaggio post unitario in Provincia di Salerno
La Piana del Sele nelle immagini di Luigi Gallotta
C’era una volta a Eboli…
Percorsi d’arte
Sculture fluorescenti: scolpire la natura tra realtà e sogno
Ben…essere sull’alimentazione
Stampe Autori del ‘900 di Emilio Iervolino
Mostra d’Arte varia di Annaluce Ferrè e e mostra fotografica
“Estetica e Sacralità tra monumenti del passato” di Gianmatteo
Funicelli:
Mostra di manufatti della tradizione e civiltà contadina di Vito
Ippolito
Mostra di mobili antichi e del restauro di Sandra Iannone
Mostra di mobili antichi de Il mercatino dell’usato
Mostra di pittura e découpage di Cosma Alessandrini
Mostra delle miniature del carme di Pietro da Eboli – Associazione
Evoli
Foto d’epoca dei bersaglieri d’Italia
Felice Cuomo e il suo tempo – Centro Culturale Studi Storici,
Associazione Tufara
Mode e modi di donne: collezione ombrelli
I punti della tradizione
Fantastic Foto ceram
Triotarante 
Danza: le grandi donne della storia
Spettacolo: Creiamo insieme la città
Spettacolo itinerante musica popolare
Musica rock
- Giochi di ieri: Associazione Tufara, Gruppo sbandieratori Elaion,

Gruppo Majorettes 1° Circolo Didattico,Gruppo folk I Circolo
Didattico

- Il ‘900 attraverso il costume e la musica leggera
- Gruppo folkloristico Tuscianense
- Coro Centro Polivalente Anziani “Edmondo Massajoli” diretto da

Filomena De Gennaro
- Nova Rota musica
- Cabaret
- “L’Arco dei tredici” spettacolo teatrale dell’Associazione

Educarteatrando
- Sentimento popolare
- Scriviamo di Eboli… filosofando “Ucchiazzullo” di Lucia 

Clemente
- Musical “I giovani di oggi”
- Gruppo folkloristico di Caggiano
- “Umberto Nobile, la Tenda Rossa” documentario di Armando

Voza
- Felice Cuomo: il poeta triste – Presentazione del libro di

Giuseppe Barra e Vitina Paesano. Sono intervenuti don Donato
Paesano, Geremia Paraggio, Lucia De Cristoforo, Gaetano
Ciao, Maria Luisa Albano

- Giovanni Vicidomini  ( ‘O  Lione) in concerto
- La fucilazione di Pulcinella - spettacolo teatrale della

Associazione Palcoscenico Ebolitano
- Concerto del Coro sinfonico San Nicola de Schola Greca
- Gruppo Folk Gregoriano
- Gruppo Musicale del Liceo Artistico

QUALI OPPORTUNITA  ̓PER LA CITTA  ̓DI EBOLI E LA
PIANA DEL SELE.
Il 1° giugno nell’Auditorium di S. Bartolomeo si è tenuto il conve-
gno: “I FONDI COMUNITARI 2007-2013:
Quali opportunita’ per la Citta’ di Eboli e la Piana del Sele”.
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Sono intervenuti: Martino Melchionda, Sindaco di Eboli; Lucia
Barone, esperto del gruppo SOGES spa che ha relazionato sul
tema “ Programmazione strategica in Area Vasta”; Anita Tounour,
esperto del gruppo SOGES spa, sul tema “Riqualificazione urba-
na e valorizzazione socio-produttiva dei centri antichi”; Leonardo
Lo Tufo, Direttore Generale Provincia di Salerno; Antonio Cuomo,
Vice Presidente V Commissione Regionale; Gianni Iuliano, Vice
Presidente Provincia di Salerno; Angelo Villani,   Presidente
Provincia di Salerno; Isaia Sales, Consigliere Economico
Presidenza Giunta Regionale della Campania.
Ha coordinato i lavori  Eligio Troisi, Consiglio Direttivo Parco
Regionale dei Monti Picentini.

IMMAGINIAMO UN MONDO MIGLIORE
Il 5 giugno, nell’aula consiliare, si è tenuta la cerimonia di premia-
zione dei cento vincitori del concorso “Immaginiamo un mondo
pulito”, organizzato dal Piano di Zona S5.
Erano presenti alla cerimonia di proclamazione il sindaco di Eboli,
Martino Melchionda, l’assessore alle Politiche Sociali, Cosimo
Cicia, il presidente del Forum delle Scuole, Vincenzo Di Lorenzo.
Il concorso si è posto l’obiettivo di sensibilizzare i ragazzi sui pro-
blemi ambientali più rilevanti e sulle possibili soluzioni  rinvenibili
a salvaguardia dell’ambiente in tutti i suoi aspetti.
Il premio per i vincitori consiste nella partecipazione, nel mese di
luglio, ad un Campo Scuola Estivo della durata di 8 giorni a
Valledoria in provincia di Sassari.
L’iniziativa è stata rivolta agli alunni delle scuole secondarie di
primo grado dei Comuni di Altavilla Silentina, Battipaglia, Buccino,
Campagna, Castelnuovo di Conza, Colliano, Contursi Terme,
Eboli, Laviano, Oliveto Citra, Palomonte, Postiglione, Ricigliano,
Romagnano al Monte, San Gregorio Magno, Santomenna, Serre,
Sicignano degli Alburni e Valva.

Parvulae – Felice Cuomo e il suo tempo
Il 10 giugno, nel Complesso Monumentale di San Francesco, è
stato presentato il volume “Parvulae”, di Mariano Pastore, raccol-
ta di poesie, inni musicali e dediche di Felice Cuomo.
Sono intervenuti: prof. Antonio Cestaro, professore ordinario di
Storia Moderna dell’Università di Salerno che ha illustrato la figu-
ra di Cuomo; I cantori di san Lorenzo che hanno interpretato alcu-
ni inni e poesie, Attilio Mancini, direttore de “Il Giornale di Eboli”.
L’evento, organizzato da “Il Giornale di Eboli” e dal Gruppo
Culturale “Ebolus dulce solum”, è stato patrocinato dal Comune di
Eboli.

7 giorni di Arte e Cultura
Dall’ 11 al  17 giugno  si è tenuta, nel teatro Comunale di Salita
Ripa, la manifestazione “7 giorni di arte e cultura”, mostra colletti-
va di pittura, scultura, fotografia, artigianato, musica dal vivo, rap-
presentazioni teatrali, degustazione di prodotti tipici.
Il Concorso "Arti Visive" Premio "Cinzia Altieri" è stato vinto, ex
aequo, da Rudy Zoppi (pittura),Gabriella Cuomo (pittura),  Mimmo
Maglio (fotografia)
Il Concorso “ “Giovani artisti” Premio “Marco Josto Agus” è stato
vinto, ex aequo, da Damian Maiorano, Fabrizio Quaranta, Raffaele
Iula. 
Nel corso delle serate:
- Rap show: PAURA mc feat dj Capitan Uncino, ISC CREW e
ALTEREDB; 
- NOISE ROOM vincitori Prove di rock 2007, visual art  Pierluigi
Genovese;
MSr Dalloway e Lef in concerto;
Bossa Duo: Giorgio Gallotta e Enzo Rivelli bossanova live
- Serata d’autore: saggio Accademico 2006/2007 a cura della
scuola di recitazione, educazione vocale e canto “Studio Lab” e
Palcoscenico Ebolitano.
Menzione speciale per gli scultori: Isidoro Di Luna,Carmine Barra,
Raffaele Russo, padre Lucio Viscido.
La manifestazione, giunta alla 3^ edizione, è organizzata
dall’Associazione Siti Arte e patrocinata da Comune di Eboli,
Provincia di Salerno, Croce Rossa Comitato di Avezzano,
Associazione Teatrale Palcoscenico Ebolitano, Centro Culturale
Studi Storici, UISP, ADDIS Battipaglia, Associazione Roberto
Cuomo.
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Il Concorso è nato nel 2006 con l’intento di  stimolare le
giovani generazione ad approfondire la conoscenza del
lungo e doloroso percorso che portò alla caduta del fasci-
smo e alla nascita della Repubblica. In occasione del 25
aprile viene indetta una vera e propria gara tra le scuole
con tre premi: uno per le elementari, uno per le medie, uno
per le superiori. Inoltre viene attribuito, alla scuola dell’a-
lunno che ha presentato il migliore elaborato in assoluto,
un premio itinerante, il Trofeo della Memoria Alata, che l’an-
no successivo viene nuovamente messo in palio.

Sono stati premiati i seguenti elaborati:
Saggio breve sul tema “L’Uomo è nato libero… ovunque è
sempre in catene” di Maria Laura Altieri della classe 3^D
del Liceo ginnasio “E.Perito”.

“… Fra un uomo greco di età ellenistica che avverte un
senso di estraneazione dai temi della politica e della vita
pubblica in generale e un indiano che sceglie di seguire il
Mahatma Gandhi c’è poca differenza. Eppure ci sono in
mezzo millenni di storia! 

… Ma le catene di cui parla Rousseau, oggigiorno, le indi-
viduerei piuttosto nel singolo individuo. Non sento che a
minare la mia libertà sia un altro popolo, affatto, a minare
la mia libertà è un nemico interiore. L’inconscio, imbevuto di
innumerevoli condizionamenti sociali e influenzato da istin-
tive pulsioni profonde, sensazioni cioè alle quali risulta dif-
ficile dare un nome, è la mia prigione.”

Motivazione: “Coglie bene il significato della frase di
Rousseau; con riflessioni molto personali e riferimenti
anche a illustri personaggi del passato, mette in evidenza
un’elaborazione del pensiero di libertà come “Cultura e
Senso della vita”.

Poesia “Libertà” di Andrea Eliano della 5^A plesso Borgo
del I Circolo Didattico

Libertà
La libertà è correre
in un prato
dietro una farfalla,
inseguire un sogno
come un aquilone,
è ridere e giocare
senza aver paura
di chiedere scusa.
Poter stringere la mano
ad un bambino di colore,
volare con la fantasia
senza fermarsi mai,
immaginare un mondo
senza guerre e diversità,
respirare aria pura
e abbracciare col pensiero
tutta l’umanità.M
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Concorso
“il valore della Libertà”

Disegno “La Cultura è libertà” di Luigi D’Antonio della clas-
se 3^ A dell’IC “G. Romano”, con la motivazione:
“Elaborazione grafica molto attinente alla tematica del con-
corso, per l’immediatezza del messaggio inviato e perché
fa immaginare come la libertà si può conquistare anche
attraverso la cultura ed il sapere, che proiettano l’uomo
verso l’assoluto”.

Menzione speciale al disegno di Raffaele Jula della classe
3^D dell’IC “M.Ripa” per la buona tecnica grafica utilizzata.

Il Trofeo “Il valore della Libertà”  assegnato al Liceo ginna-
sio “E.Perito” con la seguente motivazione “Si evince dalla
lettura dei saggi fatti pervenire al Concorso, un’attenzione
anche a tematiche sociali e culturali che si affianca al quo-
tidiano lavoro scolastico”.

Alla cerimonia di premiazione, svoltasi il 4 maggio nell’au-
la consiliare, erano presenti il Sindaco, Martino
Melchionda, l’Assessore alla Pubblica Istruzione, Cosimo
Cicia, l’Assessore alla Cultura, Damiano Capaccio, il
Presidente del Consiglio Comunale, Mario Conte, il prof.
Giuseppe Sorrentino, preside del Liceo ginnasio “E.Perito”,
la dott.ssa Loredana Nicoletti, Preside dell’IC “Matteo
Ripa”, il prof.   Coccaro, Preside dell’IC G.Romano, il prof.
Nicola  Pisani  Dirigente del I Circolo Didattico.



Bicincittà
Domenica 20 maggio si è svolta
Bicincittà, la manifestazione non com-
petitiva organizzata dall’Uisp “per
pedalare insieme” che ha interessato
oltre 150 città in tutta Italia. 

All’organizzazione hanno partecipato
l’associazione di atletica leggera “Free
runner” e l’Associazione Astronave a
pedali.

L’evento è patrocinato dal Presidente
della Repubblica, dal Ministero
dell’Ambiente, dal Ministero della
Solidarietà Sociale, dal Ministero delle
Politiche Giovanili e attività sportive,
dal Ministero delle Politiche per la
famiglia, dal Ministero per i diritti e le
pari opportunità.

3° Galà Città di Eboli
Il 27 maggio nella palestra dell’Istituto
“Aldo Moro”, si è tenuto il 3° Galà
“Città di Eboli” organizzato dalla
Palestra Gimnasium e patrocinato
dalla Provincia di Salerno e dal
Comune di Eboli, del CONI e dell’AES
Italia,  con esibizioni di Kick Boxing m°
Luigi Faiella; karate m° Bruno Rizzo -
Massimo D'Amato; Ballo Latino
Americano Rosario Rocco; TAO

KwOndO, Angelo lanniello;  Break
Dance, Giuseppe Federico; Nìn JutSU
Andrea Scudiero; Tango Argentino,
Liberato Lodi; Wìng tsung Antonello
Parisi; Danza, Rosangela Conforti -
Antonella Gagliardi; Seìdo Kay Kan,
Domenico Prosapio;  Hip Hop Tania
Precida.

10° Concorso Nazionale salto
a Ostacoli
dal 25 al 27 maggio, presso l’impianto
sportivo Santa Rosa, si è svolto il 10°
Concorso Nazionale di salto a
Ostacoli organizzato dal centro Ippico
Santa Rosa, dall’Associazione
XantEboli col patrocinio di Comune di
Eboli, Eboli Multiservizi SpA e
Provincia di Salerno.
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AL SIG. SINDACO COMUNE DI EBOLI -
SEDE
OGGETTO: ORGANIZZAZIONE LAVORI
CIVICO CIMITERO.
Da parecchi giorni il Civico Cimitero è
oggetto di continue discussioni, riportate
da qualche quotidiano locale, per motivi
relativi a disfunzioni, secondo loro, di alcu-
ni servizi cimiteriali; dulcis in fundo, la rac-
colta di firme, effettuata Domenica 1°
Luglio, davanti al Cimitero, da parte di un
certo Rosamilia Antonio, rappresentante
del S.I.C.E.T.
Per quest'ultima cosa, voglio subito far
notare alla S.V. che il Regolamento di
Polizia Mortuaria, approvato con delibera-
zione del C.C. N° 17 del 21.2.2000, all'Alt.
45 - comma "h", vieta la raccolta di firme
davanti al luogo sacro e a me dispiace sol-
tanto che la mia assenza, perché domeni-
ca, non abbia potuto impedire a questo
soggetto, anche con la presenza delle
forze dell'ordine, di raccogliere firme su
problemi inerenti il Civico Cimitero, per me
inesistenti.
Ha iniziato il Sig. Faenza Francesco, il
quale con un articolo, agli inizi del mese di
Giugno, su "II Mattino" ha denunciato l'esi-
stenza di alcune bare lasciate alla base del
cassone, in un luogo isolato del Cimitero,
possiamo dire off limit, che non erano state
ancora smaltite.
Voglio precisare, senza alcuna presunzio-
ne, che tutti i lavori effettuati dal Servizio
Cimitero (Espurgo, disinfestazione, derat-
tizzazione, pulizia, smaltimento resti lignei
(due, tre interventi l'anno), lavori di pittura-
zione, bitumazione e cementazione, ripa-
razioni marciapiedi ed altri interventi),
sempre compatibili con gli importi disponi-
bili anno per anno, vengono programmati
alla fine dell'anno precedente, con gli inter-
venti di ogni natura e genere.
Orbene, in merito ai resti lignei derivanti da
esumazioni ed estumulazioni, lo smalti-
mento degli stessi sono in genere, per mia
organizzazione del lavoro, già programma-
ti per ogni anno nella misura di due o tre
interventi.
Non voglio certamente giustificarmi, per-
ché dall'inizio al 14 Giugno sono stato in
ferie, ma l'intervento di rimozione dei rifiuti
speciali su nominati era stato già program-
mato per il mese di Giugno, come secondo
intervento, poiché il primo è stato effettua-
to nel mese di Gennaio.
Lo zelante giornalista, pur di parlare male
dei servizi comunali, ha subito partorito un
articolo, allo scopo, secondo il mio punto di
vista, di diffamare e denigrare l'operato dei
dipendenti comunali e della Amministra-
zione.
Così va la vita in questo paese.
Altri tre articoli sono apparsi su "La Città",
da parte del Sig. Rosamilia Antonio, il
quale denunciava il pericolo che le radici di
alcuni alberi (cipressi) potessero causare
dei crolli strutturali dei loculi, in una zona
del Cimitero.
Sono venuto a conoscenza, sempre dai
giornali, che il Sig. Rosamilia si è pure
recato al Cimitero, accompagnato dall'as-

sessore al ramo Infante e dall'assessore
Morrone, per constatare effettivamente il
danno che le suddette radici potevano cau-
sare a persone o cose. In quel giorno, non
so quale, i sigg. suddetti non si sono pre-
muniti o degnati di chiamare anche il capo
servizio del Civico Cimitero per sottoporgli
il problema; può darsi che il medesimo non
sia in grado di risolverlo.
Un'altra manifestazione di dissenso riguar-
dava gli allacci delle lampade votive non
effettuati per circa un mese.L'elettricista
Astone Franco si è assentato dal lavoro,
per tutto il mese di Giugno, per motivi ine-
renti la salute della moglie, la quale il 12
Giugno è deceduta.L'operaio è tornato a
lavorare Lunedì 2 Luglio e, da allora, quasi
tutti gli allacci sono stati realizzati, nono-
stante, voglio evidenziarlo, la linea elettrica
presso il Cimitero sia alquanto obsoleta.
In questo mese è stato detto e scritto di
tutto, da parte dei cittadini, della stampa e
di questo signore Rosamilia, sui mancati
allacci delle lampade votive; persone
insensibili al problema che aveva colpito
un dipendente comunale, anche se io, con
un manifestino affisso sull'entrata dell'uffi-
cio, davo spiegazioni e chiedevo scusa ai
cittadini interessati per gli inconvenienti
che si erano creati.
Questo signore ha parlato, nel documento
allegato alle firme di circa cento cittadini,
anche di degrado nel Civico Cimitero,
vedendo il problema sempre sotto l'aspet-
to di critica distruttiva e non costruttiva, in
quanto non si parla in modo positivo che il
Cimitero ogni giorno viene pulito, scrupolo-
samente, da due operai che effettuano il
taglio periodico dell'erba, la pulizia tra i
campi e sui viali, usando soffiatori e la
spazzatrice.
All'uopo, voglio informare la S.V. che i cit-
tadini continuano, imperterriti, nonostante
la Ordinanza del Sindaco di diminuire l'ap-
porto di fiori freschi nel Cimitero, a portare
sulle tombe, sui loculi e nelle cappelle,
piante e fiori che in questo periodo causa-
no soltanto cattivo odore e infestazione di
insetti di ogni genere.
Non sto qui a difendere il mio operato di
capo servizio, ma bensì il lavoro quotidia-
no fatto dagli operai addetti alle pulizie,
che ogni giorno dalle ore 8 alle ore 17
provvedono alla pulizia dell'intera area
cimiteriale, dagli operai che demoliscono e
ricostruiscono le fosse, agli stessi necrofo-
ri, che, dal mese di Gennaio 2007 ad oggi
hanno effettuato ben 102 esumazioni ed
estumulazioni e 164 sepolture, nonché il
lavoro giornaliero dell'elettricista e dei
dipendenti amministrativi.
Non ho più niente da dire, solo evidenzia-
re il mio rammarico nei confronti di queste
persone e presentare umili scuse verso i
cittadini per alcuni ritardi verificatisi in que-
st'ultimo periodo; cerchiamo di fare sempre
del nostro meglio.

Tanto per quanto di dovere.
Il Capo Servizio Cimitero
Dr. Agostino Mastrangelo

All’Assessore Cosimo Cicia, Pubblica
Istruzione Eboli
A conclusione dell’attività didattica del c.a.
scolastico, sento il dovere di ringraziarla
vivamente. In un momento difficile per la
scuola e per la società civile, avere degli
amministratori attivi e pronti, significa sen-
tirsi meno soli e più stimolati a migliorare la
vita scolastica.
Le recenti esibizioni dei nostri studenti al
Festival Internazionale di Siracusa e alla
Rassegna Teatrale di Reggiano hanno
riscosso un notevole successo. 
Tant’è, che il premio quale migliore attore
dell’intera rassegna è toccato a Pierpaolo
Moscariello, alunno della classe 2^ sez.A
del nostro Liceo, tenendo così alto il nome
della nostra città.
Grazie, pertanto, a Lei e all’intera
Amministrazione.
Eboli,11/6/2007 
Il Preside del Liceo Ginnasio Statale
E.Perito, Giuseppe Sorrentino

Egregio Sindaco,
la ringrazio per aver organizzato il tavolo
per l’esame del documento strategico
dell’Area Vasta a sud di Salerno, così
come proposto dal Comune di Salerno.
Tale tavolo è stato di certo un corretto
coordinamento dell’attività di pianificazio-
ne tale che gli enti locali possano sinergi-
camente operare scelte condivise.
Rimanendo disponibile a partecipare ad
ulteriori incontri su tali tematiche mi corre
esclusivamente l’obbligo di ribadirle quan-
to già rappresentato all’architetto Landi in
sede di incontro.
Infatti, stante la mia impossibilità a parteci-
pare all’incontro per impegni pregressi, l’ar-
chitetto Landi, nel rappresentare il Comune
di Pontecagnano Faiano, ha individuato
alcune problematiche da considerare nelle
ulteriori fasi di detta pianificazione.
Le ricordo, per tanto, alcuni punti da pren-
dere in considerazione negli studi relativi
all’Area Vasta o metropolitana salernitano
così come già evidenziatole.
1.Aspetti culturali: valutare l’insediamento
del Museo Archeologico di Pontecagnano
Faiano nei percorsi culturali in esame ed in
sinergia con l’area universitaria( non come
fatto dal PTCP che ha dimenticato il
Museo).
2.esame di tutte le possibili soluzioni alter-
native al porto commerciale proposto dalla
PTCP sul litorale di Pontecagnano Faiano.
3.start up e valorizzazione dell’areoporto.
La prego infine, ovemai trascritto, di tra-
smettermi copia di quanto verbalizzato in
sede dell’incontro in oggetto.
Il Commissario Straordinario del Comune

di Pontecagnano Faiano Castelli
28 giugno 2007 

Via Cavone


